

“ Vous supporterez que, en une matière si grave, je parle franc, déclarant d'avance que je parle en mon nom seul, tant pour m'opposer à la loi que pour défendre la religion à laquelle je m'honore d'appartenir, et qui a été ici si injustement attaquée et vilipendée.

“ Ici, mes paroles tomberont dans le vide, je le sais, mais hors de cette enceinte, elles seront accueillies avec joie par la grande majorité des Italiens.

“ Parler d'invasions et d'usurpations catholiques, après que vous avez réduit l'Eglise aux conditions où je la vois, est plus qu'un anachronisme ridicule, croyez-moi ; c'est la raillerie ajoutée à l'injustice.

“ Vous avez aboli les prérogatives de l'Eglise, vous avez supprimé les ordres religieux, vous en avez incaméré les biens, vous avez soumis le clergé à la conscription, vous avez fait la prétendue liquidation de la propriété ecclésiastique, vous avez occupé le patrimoine de Saint Pierre et aboli le pouvoir temporel ; vous êtes venus à Rome et vous avez réduit le Pontife à la prison du Vatican.

“ Dieu sauve mon brave pays d'un nouveau paganisme, de la statolatrie, du rationalisme et du matérialisme, qui sont les idées favorites du jour soutenues dans une auguste (?) enceinte ! Dieu sauve le siège vénéré des Pontifes, la cité sainte, la cité éternelle, qui renferme les plus grands et les plus sublimes souvenirs du christianisme. Dieu sauve la vieille Rome d'une Rome nouvelle que je vois vêtue d'un habit anglo-russe allemand ! Dieu sauve la foi de nos pères ! ”

\* \* \*

Les travaux de la conférence de Constantinople ont échoué devant la persistance de la Turquie, qui a refusé d'accéder aux propositions que lui faisaient les puissances. En Russie comme en Turquie, on se prépare à la guerre qui commencera, sans doute, au printemps.

D'un autre côté on affirme que la Serbie et la Monténégro vont faire la paix avec la Porte et que les préliminaires en sont déjà signés.

P. HUDON.